

PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

INICIATIVA PRIVADA

Iniciativa en los Principios de Doctrina del Partido Acción Nacional se refiere a la iniciativa privada, es decir, la capacidad de las personas o empresas para emprender actividades económicas sin la intervención del Estado. Este principio destaca que la iniciativa privada es fundamental para el progreso social, y que el Estado debe promover su desarrollo, pero sin controlarla ni restringirla.

INICIATIVA

La iniciativa privada es clave para mejorar la sociedad, y el Estado debe apoyarla sin controlarla ni obstaculizarla. Cuando la iniciativa privada no sea suficiente, el Estado debe organizar actividades sociales, pero sin reemplazarla, ya que una excesiva intervención estatal puede ser perjudicial. Además, el Estado debe asegurarse de que los beneficios de la iniciativa privada siempre sirvan al bien común y al interés nacional.

1939



1939



2024



PARA CENTENIALS

¿Qué significa "iniciativa"?

La iniciativa es básicamente cuando las personas o empresas crean ideas o negocios para mejorar la sociedad sin que el gobierno tenga que hacerlo todo. El Estado debe ayudar a que estas ideas crezcan de manera ordenada, pero sin controlarlas ni frenarlas. Cuando las personas no pueden hacer algo por su cuenta, el gobierno tiene que intervenir, pero solo para ayudar a organizar las cosas, sin quitarle el control a la gente o hacer que dependan de él. Si el gobierno hace demasiado, se vuelve pesado y acaba bloqueando el progreso.

¿Por qué es importante este concepto?

La iniciativa privada es vista como una de las principales formas de generar progreso en una sociedad. La razón es que cuando las personas tienen la libertad de crear sus propios negocios o proyectos, pueden generar empleo, mejorar la economía y ofrecer soluciones innovadoras a los problemas sociales. Si el Estado controla todo, muchas veces las decisiones se vuelven lentas o ineficientes.

En la actualidad, la **iniciativa sigue siendo muy importante porque muchas de las soluciones a los problemas sociales, como la pobreza, la falta de empleo o la educación**, pueden venir de empresas y personas que tienen ideas creativas. El Estado, por su parte, debe asegurarse de que estas iniciativas beneficien a todos y no solo a unos pocos.

¿CÓMO SE PUEDE PONER EN PRÁCTICA HOY EN DÍA?

- ✓ **Apoyar a emprendedores y pequeñas empresas:** se deben impulsar leyes que faciliten la creación de nuevos negocios y den incentivos fiscales para que puedan crecer sin tantas complicaciones burocráticas.
- ✓ **Fomentar la innovación:** se deben incentivar políticas que apoyen a startups tecnológicas o empresas que busquen soluciones ecológicas, por ejemplo, ayudando a que estas iniciativas prosperen con menos intervención estatal.
- ✓ **Regular sin ahogar:** en situaciones donde la iniciativa privada no pueda resolver todo, el Estado debe intervenir, pero de manera equilibrada, sin sofocar el emprendimiento. Acción Nacional aboga por un Estado que actúe solo donde sea necesario, garantizando siempre que los proyectos privados sean beneficiosos para el bien común.

La iniciativa privada es importante porque impulsa el desarrollo económico y social. El Estado, en vez de competir con ella, debe ser un facilitador que garantice que estas iniciativas sirvan al interés nacional y al bien común.

